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Protokoll 03/2016  
 

 

über die 
 

Jahreshauptversammlung 
 

am 17.03.2016 

im Gasthaus Scholvin-Ortmann, Riede 

 
 
 
 
1. Teilnehmer/innen: 
 
 Leitende:  Anja Lange, 1. Vorsitzende 
 Schriftführer:  Ralf Böse 
 Teilnehmer/innen: Andreas Böse-Bartels, 2. Vorsitzender 
    Jürgen Göbber, 3. Vorsitzender 
    Axel Heller, Kassenwart 
    Nadine Schumacher, Jugendwartin 
    Danny Ohliger; Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
 
1.1. Weitere Teilnehmer: Siehe Anlage „Teilnehmer der Jahreshauptversammlung“ 
 
2. Tagesordnung:  siehe Anlage „Tagesordnung“ 
 
3. Durchführungshinweise: 
 
 Beginn:  20:10 Uhr 
 Ende:   22:15 Uhr 
 Unterbrechungen: keine 
 
4. Ablauf:   siehe ab Seite 2- gemäß Tagesordnung 
 
5. Verteiler: siehe unter Nr. 1 Teilnehmer/innen 
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TOP 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange eröffnet um 20:10 Uhr die ordentliche 
Jahreshauptversammlung des MTV Riede und begrüßt alle Anwesenden.  
Besonders erwähnt werden: 
Ehrenmitglied und Ehrenratsmitglied Wilhelm Otten, Mitglied des Ehrenrates Johannes 
Schierloh. Die weiteren Ehrenmitglieder lassen sich entschuldigen. 
Anwesend sind auch Bürgermeister Jürgen Winkelmann und die Presse, vertreten durch 
Joachim Behr. Im Anschluss gedenkt die Versammlung der verstorbenen Mitglieder.  
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
stimmberechtigten Anwesenden (die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die 
Anzahl der Mitglieder beschlussfähig lt. § 14 a Abs. 2 der Satzung) 
Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und fristgerecht 
war. Es sind 68 Teilnehmer (incl. verspätet eintreffender Mitglieder) anwesend. Alle 
Teilnehmer sind stimmberechtigt. Es ist das erste Mal, dass einige Flüchtlinge aus Eritrea 
und von der Elfenbeinküste, alles neue und damit stimmberechtigte Mitglieder im MTV 
Riede, bei der JHV anwesend sind. 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2015. 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 19.03.2015 wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4 a) Bericht der 1. Vorsitzenden 
(dazu hat Danny Ohliger eine Präsentation über einen Beamer und Leinwand vorbereitet) 
Die Inhalte des Berichtes in Stichpunkten: 
 
Sport und Spaß  

- diversen Mannschaften und Sportgruppen 
- neu seit Sommer 2015 eine Radsportsparte unter Leitung von Timo Brüning 
- neu ist seit kurzer Zeit auch die Gründung einer Schachgruppe durch Erich 

Schlemmer. 
- Von Badminton über Fußball, Turn- u. Tanzangeboten, diversen Fitnessangebote, 

Handball, Volleyball, Tischtennis, Musikkorps und einigen wechselnden 
Kursangeboten, wie Zumba, Entspannung und Fasten, ist (hoffentlich) für jeden 
Rieder etwas dabei. Sportabzeichenabnahme  und  Leichtathletik  runden das 
Angebot ab. 

- Zum Thema ehrenamtliche Arbeit im Verein passen Begriffe wie: Leidenschaft,  
Soziale Kontakte, Qualifizierung,  Anerkennung,  Ausgleich und Spaß. 

 

MTV-Homepage 
- Viele Aktivitäten, die im vergangenen Jahr gelaufen sind, finden sich auf unserer 

Homepage wieder.  
- Sie ist immer sehr aktuell. Hinter redaktion@mtvriede.de verbergen sich: Danny 

Ohliger, Ralf Purnhagen und Darius Hulak. Vielen Dank für die Arbeit. 
- Informationen bekommt man auch durch Schaukästen bei der Post, in der Sporthalle 

und am Sportgelände Segelhorst.  
 
Fit in den Frühling – Mitgliederwerbung 

- Das Ziel, auf über 1000 Mitglieder zu kommen, wurde geschafft! 
- Veränderung von 994 per 31.12.2014 auf 1004 Mitglieder per 31.12.2015 Entstanden 

ist dieser Zuwachs u. a. durch 10 neue Mitglieder der Rieder Zuwanderer aus den 
Flüchtlingsgebieten Eritrea und der Elfenbeinküste. Sie nehmen sehr aktiv an 
verschiedenen Sportangeboten teil - sind aber auch als Helfer beim Altpapier, beim 
Auf- und Abbau unserer Großveranstaltungen mit von der Partie.  
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- Hilfreich zur Mitgliederwerbung war auch die Frühlingsaktion im Jahr 2015 – diese 
wiederholt sich auch im Frühling 2016. 

 
NEU: Jugendspielgemeinschaft im Jugendfußball – JSG Löwen 

- Die jungen Fußballer spielen seit der letzten Saison unter der Bezeichnung JSG 
Löwen. Es handelt sich dabei um Fußballer aus Riede, Thedinghausen und 
Emtinghausen. Der Start ist gelungen – dennoch gibt es für die Verantwortlichen 
genug zu tun. 
 

Kooperationen 
- In Teilbereichen mit dem TSV Emtinghausen (z. B. Tennis) 
- Im Jugendfußball mit dem TSV Emtinghausen und Thedinghausen (JSG Löwen) 
- Im Fitnessbereich mit Dassbeck in Dreye (vergünstigte Beiträge für MTV-

Mitglieder 
- Die Ballmeisterei bei Dassbeck möchte auch zukünftig mit dem MTV 

zusammenarbeiten und im Bereich Ballschule und Fitnesstraining für Kinder und 
Jugendliche zu vergünstigten Konditionen anbieten, sie ausbilden und 
anschließend in unseren Verein überleiten. 

- Neu: Kooperation mit dem TUS Sudweyhe. Die Kooperation betrifft die Nutzung 
des neuen und erweiterten Fitnessstudios. MTV Mitglieder bleiben bei uns 
Mitglied und brauchen im TUS keinen extra Vereinsbeitrag zahlen, sondern nur 
den mtl. Beitrag für das Fitnessstudio. 

- Fazit: Es muss weiter an der Zusammenarbeit mit den Nachbarvereinen 
gearbeitet werden und Konzepte kreiert werden, den demografischen Wandel im 
Verein aufzufangen. Auch mit den Schulen muss zukünftig verstärkt zusammen 
gearbeitet werden und es sind Konzepte erforderlich, um Vereinssport und lange 
Schulzeiten unter einen Hut zu bekommen. 

 
Sportabzeichen 2015 

- Ina Weigel ist seit 2015 für die Sportabzeichenabnahme federführend tätig. Es 
gibt für 2016 schon einen neuen Flyer mit div. Sportabzeichenabnahmeterminen. 

- Für 2016 wollen wir versuchen, dass jede Sportgruppe einen Trainingstermin für 
die Sportabzeichenabnahme findet. Wenn hier alle mitmachen, können wir für 
2016 eine Teilnehmerzahl von 150 Personen erreichen und eine finanzielle 
Zuwendung vom KSB / Kreissportbund erwarten. 

 
Sportfreunde-Getränke 

- Jeder kann Wasser und Schorle trinken und dabei den MTV finanziell 
unterstützen.  

- Das Konzept sieht vor, dass 10 Cent je 1 l-Flasche an den MTV gehen. 
- Die Getränke sind bei NP in Riede käuflich zu erwerben. 

 
Alternativprogramm - Autoscooter statt Fußballtraining 

- Beim Schützenfest in Riede war die gesamte Jugendfußballabteilung auf der 
Autoscooter-Bahn zu finden und hatte hier viel Spaß. Eine tolle Idee der 
Jugendleitung! 

 
Ferienkiste 2015 

- Nadine Schumacher hatte einige Aktivitäten im Rahmen der Rieder Ferienkiste 
auf die Beine gestellt. Einige Aktivitäten waren schnell ausgebucht – andere 
leider nur sehr spärlich besucht. Die Kinder, die teilnahmen, hatten viel Spaß.  

- 2016 wollen wir uns möglicherweise der Ferienkiste der Samtgemeinde mit 
anschließen und erreichen dadurch einen größeren Teilnehmerkreis. 
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Neu: Radsport in Riede 
- Seit Herbst 2015 wird sportlich auf Rennrädern gefahren. Eine feste Gruppe hat 

sich hier schon gebildet. Eine sportliche Bereicherung unseres Angebotes. 
- Federführend ist hier Timo Brüning. 

 
MTV zum Anfassen – Werbeaktion auf dem NP-Parktplatz 

- erstmalig MTV-Präsentationsstand beim NP 
- Aktion wurde gut angenommen. Rieder Neubürger waren sehr interessiert. 

 
Vereinsheim Segelhorst 

- Bis Ende 2015 hat Matthias Drees das Vereinsheim sehr engagiert betrieben, 
dann aber auf eigenen Wunsch und aus Zeitgründen seine Tätigkeit beendet. 

- Seit 1.1.2016 Vereinsheim in Eigenregie.  
- Ein Schank-Team wurde gebildet und Ewald Winkelmann hat sich bereit erklärt, 

Hauptansprechpartner zu sein.  
- Das Vereinsheim steht allen Sparten zur Verfügung. 

 
JFK-Cup  

- JFK-Cup, der wie alle anderen Jahre auch, wieder sehr gut besucht war. 
- Das eingespielte Team sorgt für einen reibungslosen professionellen Ablauf. 
- Danke an alle Organisatoren und Helfer. 

 
Karneval in Riede  

- Der Karneval in der Heinz-Schreiber-Halle war wieder ein voller Erfolg und sehr 
gut besucht.  

- Der Kinderkarneval sowie der große Karneval waren ausverkauft, aber auch am 
Sonntag konnten mehr Zuschauer als in den Vorjahren verzeichnet werden.  

- Das Karneval-Orga-Team hat alles im Griff. Es gibt sehr viele junge 
Nachwuchskarnevalisten. Allen Helfern ein riesengroßes Dankeschön.  

-  
Neues: Schach im MTV Riede 

- Erich Schlemmer gründet eine Schach-Gruppe, nach den Osterferien soll es 
losgehen. Gespielt wird im Vereinsheim. 

 
MTV ist Ausrichter des Kirchcafè  

- Die Gymnastikdamen haben die Bewirtung übernommen.  
- Das Ergebnis in finanzieller Hinsicht war eines der Besten.  
- Dankeschön an die Gymnastikdamen. 

 
Integration Rieder Flüchtlinge 

- Die bislang 10 Rieder Flüchtlinge nehmen aktiv verschiedene Sportangebote war 
und helfen kräftig mit, wenn es was zu tun gibt.  
 

Vorstandsarbeit 
- Langeweile gab es selten.  
- Letztendlich lebt die Vereinsarbeit davon, dass ganz viele mitmachen und mit 

gestalten. Wenn das gut klappt, wird es für alle zusammen einfacher, die 
Aufgaben zu erledigen, ohne dass es zum Dauerstress für einzelne wird. 

 
Übungsleiter 

- Die Übungsleiterinnen und Übungsleiter sind neben den Spartenleitungen sehr 
wichtig.  

- Sie investieren Woche für Woche viel Zeit in unseren Verein und sorgen dafür 
dass sich in Riede etwas bewegt bzw. viele Rieder bewegt werden. 
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Spenden & Sponsoring 
- Viele Spender und Sponsoren sorgen dafür, dass auch die finanzielle Seite im 

Verein passt 
- Im Bereich der Bandenwerbung, der Unterstützung beim JFK, im  Bereich 

Altpapiersammeln erfahren wir große Unterstützung.  
- Ein riesengroßes Dankeschön an alle Unterstützer 

 
Vereins-Geschäftsstelle 

- Unsere Geschäftsstelle hat sich in fast 2 Jahrzehnten sehr gut bewährt und Heike 
Göbber führt die vielen Aufgaben sehr gut und zuverlässig aus. 

- Die Öffnungszeiten sind donnerstags von 8 – 20 Uhr. Vielen Dank für die sehr 
engagierte Arbeit. 

 
Altpapier + Arbeitsdienst 

- Das Altpapieraufkommen ist zwar leicht rückläufig, lohnt sich aber immer noch. 
Die Organisation läuft momentan sehr gut. Großes Dankeschön an die 
Organisatoren Rolf Lübkemann und Marc Miethof, sowie an alle Sammler und 
Treckerbereitsteller. 

- Auch für die Arbeitsdienste beim Sportgelände Segelhorst wird um rege 
Teilnahme gebeten, um die Sportanlage in einen vorzeigefähigen Zustand zu 
bringen und zu halten. 1-2 Einsätze im Jahr sind aufgrund der Größe des 
Geländes leider nicht vermeidbar.  

- Für die wöchentliche Feinarbeit sind Hermann Bollmann und seit 2016 auch Erich 
Schlemmer gemeinsam als Platzwarte tätig.  

 
Sicherheit im Sport 

- Der MTV verfügt über 2 Defibrillatoren 
- jeweils im Übungsleiterraum der Sporthalle sowie im Büro des Sporthauses 

Segelhorst.  
- Wichtig sind auch 1. Hilfe-Kurse zur Auffrischung.  

 
Veränderungen + neue Ideen 

- Für neue Ideen, Anregungen und konstruktive Kritik ist der Vorstand des MTV 
Riede immer offen.  

 
Danke  

- Anja Lange bedankt sich für den persönlichen Einsatz im vergangenen Sportjahr 
bei allen Übungsleitern, Betreuern, den Sparten- und Jugendleitungen, den 
Mitgliedern des Orgateams Karneval und des Orgateams JFK-Cup, dem 
Redaktionsteam der Homepage, Heike Göbber für ihre engagierte 
Geschäftsstellentätigkeit, Familie Drees für die Bewirtung im Vereinsheim, den 
Raumpflegerinnen, Platzwarten, den Altpapiersammlern und den vielen nicht 
speziell erwähnten Helferinnen und Helfern und ihren Vorstandskollegen für die 
konstruktive Zusammenarbeit. 

 
Zukunftsausblick 

- Anja lange wünscht sich, dass auch 2016 wieder ein aktives Sportjahr wird und 
dass es immer eine ausreichende Anzahl von Übungsleitern gibt, die 
Mitgliederzahlen stabil bleiben, und der Verein auch weiterhin auf viele 
Helferinnen und Helfer zählen kann.  

- Jeder soll sich in der großen MTV-Familie wohlfühlen.  
- Das Zwischenmenschliche, soll einen hohen Stellenwert haben. 

 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 
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TOP 4b: Bericht des Kassenwartes  
Kassenwart Axel Heller erläutert den Kassenbericht (vollständiger Kassenbericht lt. Anlage), 
der auch als Tischvorlage für alle Anwesenden ausliegt und geht auf die einzelnen 
Positionen ausführlich ein.  
Die Gesamteinnahmen betragen in 2015 EUR 148.125,05  
(Vorjahr EUR 136.501,38).  
Die Gesamtausgaben betragen in 2015 EUR 133.000,13  
(Vorjahr EUR 140.705,41). 
Die Bilanz für 2015 schließt mit einem positiven Ergebnis von EUR 15.124,92 (Vorjahr 
minus EUR 4.204,03). 
 
TOP 4c: Bericht der Kassenprüfer, Beschlussfassung über die Entlastung des 
Kassenführers und des Vorstandes 
Der 1. Kassenprüfer Thomas Wüstefeld berichtete, dass er und der 2. Kassenprüfer Heiner 
Schumacher am Mittwoch 09. März 2016 eine umfassende stichprobenweise Kassenprüfung 
vorgenommen haben, und eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigen können. Es 
wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Alle Einnahmen und Ausgaben konnten 
durch Quittungen belegt werden. 
Fazit der Kassenprüfung: Die Kasse stimmt. Er dankt Axel Heller für seine geleistete Arbeit,  
beantragt die Entlastung des Kassenführers und des Vorstandes.  
Die Entlastung wird einstimmig von der Versammlung erteilt.  
 
TOP 4d: Berichte der Spartenleiter/innen  
Zusammenfassung der Berichte in Kurzform mit den wichtigsten Fakten.  
 
a.) Frank Lindenberg - Sparte Fußball 

• Informationen über den Herrenbereich 
• Zur Zeit 1.Herren, 2. Herren, 3. Herren, Altliga und Seniorenliga auf SG-Ebene 
• Altjugend für den Freizeitbereich 
• Integration von Zuwanderern 

 
b.) Olaf Behn - Jugendabteilung Fußball 

• z. Zt. ca. 20 Jugendmannschaften. 
• Spielgemeinschaft JSG Löwen (Riede, Thedinghausen, Emtinghausen) 
• Anschaffung einheitlicher Trikots geplant. 

 
c.) Martina Jeck - Sparte Turnen & Tanzen  

• wöchentlicher Trainingsbetrieb läuft. 
 
d.) Anja Lange - Sparte Gesund & Fit  

• Angebot für Fitness & Gesundheit. 
 
e.) Nadine Schumacher - Jugendhandball 

• Derzeit keine Damen- und Herrenmannschaften 
• Jugendhandball: weibl. A-Jgd, weibl. C-Jgd., gemischte E-Jugend, Maxis und 

Minis 
 

f.) Rainer Ohliger - Sparte Tischtennis  
• Es nimmt eine Herrenmannschaft am Punktspielbetrieb teil. 

 
g.) Ewald Röben - Sparte Volleyball (nicht anwesend) 
 
h.) Wilfried Otersen – Musikzug 

• Allgemeine Informationen sowie Hinweis auf die Frankreich-Fahrt im Sommer. 
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i.) Michaela Lustermann - Sparte Leichtathletik 
• Andreas Kehlenbeck, Spartenleiter, fehlte entschuldigt. 
• Die Sportabzeichenabnahme erfolgt durch Ina Weigel. 

 
j.) Heinz Boerst – Sparte Badminton 

• positive Informationen aus der, weiterhin boomenden, Badminton-Abteilung. 
 
k.) Arno Petersen  – Sparte Ballsport 

• Durchführung von verschiedenen Ballsportarten 
 
l.) Jan-Cord Ortmann – Orga-Team-Karneval 

• Bericht über den erfolgreichen Verlauf, bei wiederum gestiegener Besucherzahl, des 
Karnevals 2016 (59 Jahre Karneval in Riede), zum sechsten Mal in der Heinz-
Schreiber-Halle 

• Auch für das Jahr 2017 (60 Jahre Karneval Riede) ist die Durchführung in der 
Sporthalle geplant. 

• Ralf Böse und Jürgen Göbber haben sich eigentlich bereits 2014 aus der Leitung des 
Orga-Team-Karneval verabschiedet, stehen aber weiterhin beratend zur Verfügung. 
Die neue Leitung ist mit Jan-Cord Ortmann (Präsident), Florian Müller (Vizepräsident) 
und Adrian Böse (kaufmännischer Bereich) bereits eingesetzt. Zusätzlich ist jetzt 
noch Simon Schwenk dabei. Beim Karneval 2013 bis 2016 wurde bereits Hand in 
Hand gearbeitet und die neuen Aufgaben sukzessive übernommen. Es ist allerdings 
noch weitere Unterstützung erforderlich, da diese Veranstaltung mit sehr 
umfangreichen und anspruchsvollen Aufgaben verbunden ist. 

• Michaela Lustermann hat die Aufgaben der Deko sowie der Verkaufstheken- und 
Helferorganisation beim Kinderkarneval wiederum sehr gut gelöst. 

• Dank an die zahlreichen Helfer, Gruppen und den Vorstand 
 
m.) Danny Ohliger - Jugendförderkreis und Jugendförderkreis-Cup 

• bedankt sich vorab bei allen Förderern, Sponsoren und Helfern 
(Zuwendungen für : u.a. Trikotsätze, Mannschaftsfeiern, Teilnahme an Feriencamps). 

 
TOP 5: Beiträge 
Eine Beitragserhöhung im Jahr 2016 ist nicht notwendig.  
 
TOP 6: Ehrungen  
 
a) Ehrung besonderer sportlicher Leistungen: 
 
1. 60-jährige Mitgliedschaft: Regina Bösert, Irmgard Kattau, Marlies Meyer, Resi Wolle. 
 
2. 50-jährige Mitgliedschaft: Hans-Jürgen Dahme, Hermann Evers, Heiner Grashoff, Jürgen 
Murawski. 
3. 25-jährige Mitgliedschaft: Susanne Bielefeld, Florian Evers, Torben Hans, Sarah Knief, 
Horst Lange, Tim Ortmann, Daniel Schumacher, Edeltraud Vogelsang, Manuel Wiegmann. 
 
4. Hermann-Iden Gedächtnispokal: Sparte Badminton verleiht den Pokal an Michael 
Hagedorn. 
 
5. Ehrenamtszertifikat – 10 Jahre Ehrenamtstätigkeit, Urkunde LSB:  
Kirstin Boerst (10 Jahre ÜL-Badminton), Svea Meyer (10 Jahre Schiedsrichterin Handball), 
Gisela Schlemmer (10 Jahre ÜL-Gesund & Fit). 
 
6. Ehrennadel in Bronze – 10 Jahre Funktionsträger – Urkunde und Nadel vom LSB: 
Heinz Boerst (10 Jahre Spartenleiter Badminton). 
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7. die Verleihung der Sportabzeichen hat bereits im Vereinsheim Segelhorst stattgefunden 
(Einzelheiten dazu sind nachzulesen auf unserer Homepage) 
 
 
TOP 7: Neuwahlen  
a) – f) 
 
Zu wählen sind turnusgemäß der/die 1. Vorsitzende/r, der/die 3. Vorsitzende/r, der/die 
Schriftführer/in, Ehrenratsmitglieder, die Bestätigung der Spartenleiter/innen, sowie der/die 
2. Kassenprüfer/in. 
Als Wahlleiterin fungierte zur Wahl der/die 1. Vorsitzende/r: Jürgen Winkelmann, 
und danach die 1. Vorsitzende Anja Lange.  
 

 
Ferner wird Ewald Winkelmann aufgrund seiner jahrzehntelangen Verdienste um die Sparte 
Fußball zum Ehrenmitglied vorgeschlagen, der Vorschlag wird einstimmig und unter viel 
Beifall angenommen. 
 
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
 

a) 1. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Anja Lange 
(Wiederwahl) 

Wahl Anja Lange, bei: 
67 Ja-Stimmen 
1 eigene Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

b) 3. Vorsitzende/ 1. Vorschlag: Jürgen Göbber 
(Wiederwahl) 

Wahl Jürgen Göbber, 
bei: 
67 Ja-Stimmen 
1 eigene Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

c) Schriftführer/in 1. Vorschlag: Ralf Böse 
(Wiederwahl) 

Wahl  Ralf Böse, bei: 
67 Ja-Stimmen 
1 eigene Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

d) Mitglieder des Ehrenrates Wilhelm Otten, Johannes 
Schierloh, Rosemarie 
Conrad (Wiederwahl) 
 

Wahl: Wilhelm Otten, 
Johannes Schierloh, 
Rosemarie Conrad 
(bei: 
67 Ja-Stimmen 
Je 1 eigene Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

e) Bestätigung der Spartenleiter Gemeinsame Bestätigung Alle Spartenleiter 
wurden gemeinsam 
bestätigt, bei. 
67 Ja Stimmen  
je 1 Enthaltung,  
0 Gegenstimmen 

f) Kassenprüfer/in 
Anmerkung: Thomas Wüstefeld 
scheidet turnusmäßig aus. 
Ergebnis: Es ist ein/e neue/r 2. 
Kassenprüfer/in zu wählen. 

1. Vorschlag: Dirk Dahme Wahl: Dirk Dahme 
1.Kassenprüfer: Heiner 
Schumacher; 
2.Kassenprüfer: 
Dirk Dahme, bei  
67 Ja-Stimmen  
1 eigene Enthaltung 
0 Gegenstimmen 
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TOP 8: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2016  
Der Haushaltsplan wird von Axel Heller mündlich erläutert (Zahlen gemäß Anlage) und mit 
68 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen von der Versammlung genehmigt.  
 
TOP 9: Anträge 
Es wurden keine Anträge vorgelegt. 
 
TOP 10: Mitteilungen, Anträge, Verschiedenes 
- Aktion „Saubere Landschaft“ am 09.04.2016 von 9.00 – 12.00 Uhr 
- es wird nunmehr im dritten Jahr eine Frühlingsaktion zur Mitgliedergewinnung 
durchgeführt, Zeitraum bis 30.06.2016; Anreiz, wie auch in den Vorjahren, keine 
Anmeldegebühr und der erste Monat ist beitragsfrei. 
- Neu: ein Defibrillator befindet sich Umkleidehaus Sportplatz Segelhorst. Finanzielle 
Unterstützung erfolgte durch die Jan-Nullmeyer-Stiftung. 
- Es wurde im März ein Erste-Hilfe-Kurs vom MTV Riede durchgeführt. Im kommenden Jahr 
ist ein Kurs von der FFW Riede vorgesehen. 
- Es findet wieder eine Ferienkiste statt, Organisation Nadine Schumacher. 
- Es werden für die Sportplatzpflege zwei Selbstmäher angeschafft. Finanzielle 
Unterstützung erfolgt durch die Gemeinde Riede. 
Ewald Winkelmann sprach das Thema Kunstrasenplatz an und Jürgen Winkelmann 
empfahl, einen Antrag an die Samtgemeinde zu stellen, Platznutzung für die Vereine der 
Samtgemeinde. 
 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange beendet die Jahreshauptversammlung um  22:15 Uhr. Sie 
bedankt sich für die rege Teilnahme, sowie für die finanziellen Unterstützungen, und 
wünscht allen einen guten Heimweg, in der Hoffnung, dass auch 2016 ein aktives und 
spannendes Sportjahr wird. 
 
 
 
 
 
 
……………………………..   ……………………………… 
 
Anja Lange     Ralf Böse 
(1. Vorsitzende)    (Schriftführer) 


